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Для воспитанников социального центра в селе Захаровском Новый год начался чуть раньше календарного
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С первым праздничным гру
зовиком в Камышловский район 
отправился корреспондент «ОГ».

«Я так рада, что к нам при ехал 
Дед Мороз. Новый год для меня – 
это семейный праздник, где все 
весело общаются, поздравля
ют друг друга и дарят подарки. 
Это так тепло и уютно. Особенно 
круто было встретить Деда Мо
роза, Снегурочку и баскетболи
стов. А еще я очень счастлива, по
тому что получила подарок – это 

был невероятно классный мо
мент, я безумно рада», – делится 
воспитанница социального цен
тра в селе Захаровском Екатери-
на Вино градова.

Особенность акции в этом 
году – участие известных спорт
сменов из ПБК «Уралмаш». К Де
ду Морозу и Снегурочке присо
единились Кирилл Писклов и 
Игорь Новиков. 

Вчера же губернатор Евгений 
Куйвашев снял с «Ёлки желаний» 

шарики с новогодними мечта
ми детей. Глава региона испол
нит желания 5летнего Артёма 
Свитличенко о шведской стен
ке и 10летней Вероники Сидоро-
вой, загадавшей получить мяг
кую игрушку. Также осуществит
ся мечта 15летней Анжелы Се-
мёновой о велосипеде.

Подробнее о том, как проходит 
акция, читайте в ближайших 
номерах «Областной газеты».

30  

предприятий

и 18 колледжей и техникумов 
станут участниками 
регионального проекта 
«Производительность труда» 
в 2025 году

Проект стартовал по 
инициативе губернатора 
Евгения Куйвашева 
в 2023 году для свердловских 
предприятий с выручкой ниже 
400 миллионов рублей – 
пороговое значение для 
участия в нацпроекте. В первый 
год участниками регионального 
проекта стали 10 компаний, 
в 2024 году – 20. В 2025 году 
на осуществление проекта 
из бюджета Свердловской 
области будет направлено 
свыше 70 миллионов рублей.

На 711,7
млн рублей увеличено 
финансирование комплексной 
программы развития 
Кировградского городского 
округа на 2023-2030 годы

По решению губернатора 
Евгения Куйвашева 
дополнительные расходы 
предусмотрены на строительство 
Центра культурного развития, 
создание лыжероллерной 
трассы, модернизацию 
коммунальной инфраструктуры, 
реконструкцию и капремонт 
дорог, создание новых 
туристических объектов, 
развитие материально-
технической базы 
образовательных организаций 
и так далее. 

Панорама 
событий
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КАЖДУЮ СУББОТУГрафическая история Максима Смагина

22 декабря в нашей стране в 58-й раз отметят 
День энергетика. Праздник учрежден в память 
о дате принятия в 1920 году плана Государственной 
электрификации России (ГОЭЛРО). Энергетика – 
профессия мужественных, ответственных и, пожалуй, 
самое главное, преданных своему делу людей. 
Они всегда на передовой. В круглосуточном режиме 
обеспечивают свет и тепло в наших домах. А в случае 
аварий и чрезвычайных ситуаций готовы оперативно 
и самоотверженно, плечом к плечу с сотрудниками 
аварийно-спасательных служб приступить к их 
ликвидации в самых труднодоступных местах. 
В Свердловской области в энергетической сфере трудятся 
более 100 тысяч человек. Художник «ОГ» Максим 
СМАГИН, вдохновленный их беспримерным трудовым 
подвигом, посвящает им свежую графическую историю.

Мечты детей исполнятся
Евгений Куйвашев решил повторить новогоднюю акцию для воспитанников детских домов

Александр СЕМКОВ

По инициативе губернатора 
будут исполнены мечты 
более чем 2 500 детей, 
которые живут 
в детдомах и социально-
реабилитационных центрах 
Свердловской области. 
Для этого уральские компании 
передадут подарки, о которых 
дети написали в письмах  
Деду Морозу. 
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Председатель Законодательного 
Собрания Свердловской области 

Людмила БАБУШКИНА

Губернатор Свердловской области

Евгений КУЙВАШЕВ

ДЕНЬ ЭНЕРГЕТИКА 22

декабрь
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Уважаемые энергетики и ветераны отрасли!

Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Энергетика – основа прогресса современного общества. Без грамотной и слаженной 

работы специалистов электросетей невозможно устойчивое развитие экономики, 
промышленности, транспорта, сельского хозяйства, медицины, культуры и спорта.

 Благодаря напряженному труду уральских энергетиков в Свердловской области 
успешно реализуются важные проекты, способствующие повышению качества жизни 
людей, инновационному и инвестиционному росту.

Одним из значимых достижений 2024 года стало введение в эксплуатацию новой 
подстанции 110 кВ «Чекмаш» в Артинском городском округе. Это первый в регионе и самый 
масштабный в УрФО пилотный проект создания источника возобновляемой энергии.

Не менее важное событие уходящего года – завершение строительства сетевой 
инфраструктуры для горнолыжного курорта «Гора Белая». Эта территория – уникальный 
объект природы, гордость Среднего Урала. Я уверен, что наша работа по формированию 
полноценных условий для комфортного загородного отдыха существенно усилит 
туристическую привлекательность региона.  

Дорогие друзья!
Благодарю вас за плодотворный труд, профессионализм, искреннюю преданность общему 

делу. Желаю крепкого здоровья, счастья, благополучия, добра, успехов, всего наилучшего!

Уважаемые работники энергетического комплекса и ветераны отрасли!

От имени депутатов Законодательного Собрания Свердловской области поздравляю вас 
с Днём энергетика!

В современном мире сложно представить жизнь большого города или маленького 
посёлка без стабильной работы предприятий энергетического комплекса. Нашим домам, 
школам, детским садам, больницам необходимы свет и тепло, а работа различных 
предприятий невозможна без стабильной подачи электроэнергии.

Бесперебойная работа энергосистемы – это не только обязательное условие 
комфортной жизни каждого человека, но и залог общественной стабильности, повышения 
социально-экономического потенциала страны. С каждым годом значимость труда 
энергетиков только возрастает.

Успех любого дела – результат непрерывных усилий коллектива профессионалов. 
Энергосистема Свердловской области достойна самых высоких оценок. Людей, работающих 
в этой сфере, отличает высокая ответственность и умение добиваться конкретного 
результата, несмотря ни на какие трудности.  Ударил ли тридцатиградусный мороз, 
установилась ли аномальная жара – уральцы знают, что наши энергетики в любом случае не 
подведут, сумеют обеспечить подачу электроэнергии.

Уважаемые энергетики!
Поздравляю с профессиональным праздником!
Желаю каждому из вас крепкого здоровья, семейного благополучия, счастья и всего 

самого доброго!

Уважаемые друзья!

Энергетический сектор – это надёжная опора экономики Уральского федерального 
округа. Он обеспечивает стабильную работу предприятий и жизнь городов, выступает 
гарантом успешной реализации национальных проектов.

Благодарю работников и ветеранов сферы энергетики за выбор профессии, 
приверженность высоким стандартам в работе, добросовестный и ответственный труд. 

Отдельные слова благодарности за участие в восстановлении населённых пунктов 
Донбасса и Новороссии. Вашу помощь невозможно переоценить. 

Дорогие энергетики! Глава государства поставил сложные задачи по укреплению 
и наращиванию нашей экономики. Уверен: объединив наши усилия, мы обязательно 
достигнем всех целей. 

Желаю вам крепкого здоровья, благополучия, счастья, и, конечно, энергии для новых 
достижений на благо нашей Родины!

РЕГИОН

Полномочный представитель 
Президента России в Уральском 
федеральном округе 

Артём ЖОГА

Опыт правильный. Опыт правильный. 
Результаты Результаты 
положительныеположительные
Народные избранники Свердловской области завершили 

работу в рамках осенней сессии

Михаил БАТУРИН

Завершающее в 2024 году заседание 
Законодательного Собрания Свердловской 
области состоялось в минувшую 
пятницу. Среди вопросов, рассмотренных 
народными избранниками, – изменения 
в законы «Об образовании в Свердловской 
области», «О социальной поддержке 
ветеранов в Свердловской области» и 
другие социально и экономически важные 
нормативно-правовые акты региона.

Изменения в закон «Об образовании в 
Свердловской области» стали одним из наи-
более актуальных пунктов повестки трид-
цать девятого заседания регионального пар-
ламента. Речь идет о возможности молодым 
свердловчанам, не сумевшим сдать ОГЭ и по-
лучить аттестат об основном общем образо-
вании, обучиться востребованной профес-
сии.

Председатель Законодательного Собра-
ния Свердловской области Людмила Бабуш-
кина напомнила: в 2024 году за счет средств 
областного бюджета реализуется пилотный 
проект по профобучению несовершенно-
летних, не получивших аттестат. Вчера де-
путаты законодательно утвердили реализа-
цию этого на постоянной основе.

– Есть школьники, которые не сдали эк-
замены за девятый класс. Чтобы они не оста-
лись на улице и совсем не потеряли знания, 
им предлагается пройти обучение в учреж-
дениях профтехобразования. Есть перечень 
востребованных специальностей, которые 
они могут освоить. Это возможность полу-
чить образование и профессию. Правиль-
ный опыт, который дает положительные ре-
зультаты. Уже несколько групп обучились, 
сдали экзамены, – отметила Людмила Ба-
бушкина.

По данным областного министерства об-
разования и молодежной политики, более 
40 ребят, обучавшихся в рамках этого проек-
та, уже начали работать на свердловских за-
водах, в том числе на предприятиях оборон-
но-промышленного комплекса. Еще более 
ста человек завершают обучение.

– Подчеркну, в Свердловской области за 
последние тридцать лет не было расформи-
ровано ни одно учреждение профтехобразо-
вания. Мы развиваем эти учреждения. У нас 
реализуются программа «Уральская инже-
нерная школа» и федеральный проект «Про-
фессионалитет», – добавила Людмила Ба-
бушкина.

В ходе заключительного заседания осен-
ней сессии депутаты привели в соответствие 
с федеральным законодательством несколь-
ко нормативно-правовых актов областного 
значения. В частности, депутаты утвердили 
изменения в закон «О социальной поддерж-
ке ветеранов в Свердловской области». Для 
ветеранов боевых действий в нашем регио-

не установлена мера поддержки – выплата на 
приобретение земельного участка. Вчера на-
родные избранники внесли в региональный 
закон изменение, предусматривающее, что 
в случае смерти (гибели) участника СВО, ко-
торый не воспользовался правом на выпла-
ту, эта социальная выплата предоставляется 
членам их семей. 

Необходимость усовершенствования это-
го нормативно-правового акта свердловским 
депутатам обосновал представитель субъек-
та права законодательной инициативы, ми-
нистр социальной политики региона Андрей 
Злоказов.

– Проект закона подготовлен в целях 
установления возможности предоставления 
социальной выплаты членам семей и участ-
никам специальной военной операции, удо-
стоенным звания Героя России и награжден-
ным орденами Российской Федерации за за-
слуги в ходе участия в специальной военной 
операции, посмертно, а также членам семей 
участников специальной военной опера-
ции, – объяснил Андрей Злоказов.

Кроме того, на вчерашнем заседании За-
конодательного Собрания народные избран-
ники утвердили изменения в статью 2 Зако-
на Свердловской области «Об отдельных во-
просах реализации в Свердловской области 
промышленной политики Российской Фе-
дерации». Это законодательная инициатива 
группы депутатов во главе с председателем 
Законодательного Собрания Людмилой Ба-
бушкиной.

Как пояснила Людмила Валентинов-
на, для приведения регионального зако-
на в соответствие с федеральным законо-
дательством было скорректировано поня-
тие «субъекты деятельности в сфере про-
мышленности». Ранее оно включало в се-
бя только «юридических лиц, индивидуаль-
ных предпринимателей, осуществляющих 
деятельность в сфере промышленности на 
территории Свердловской области». По-
сле внесения изменений понятие расшире-
но. Новая формулировка звучит так: «субъ-
екты деятельности в сфере промышленно-
сти – юридические лица, индивидуальные 
предприниматели, осуществляющие дея-
тельность в сфере промышленности на тер-
ритории Свердловской области, а также при 
комплексном строительстве промышлен-
ных объектов на территории иностранных 
государств».

Как отметила Людмила Бабушкина, те-
перь ряд предусмотренных региональным 
законом мер государственной поддержки 
могут быть доступны и свердловским пред-
приятиям, занимающимся возведением про-
мышленных объектов на территории ино-
странных государств. Такое решение будет 
способствовать расширению международ-
ных связей нашего региона с дружественны-
ми странами.
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«Чеховский» преображается 
для туристов
Власти Ревды рассказали о реализованных в 2024 году проектах 

В городском округе 
Ревда начали подводить 
итоги уходящего года. 
Муниципалитету удалось 
реализовать множество 
проектов, в числе важнейших, 
в частности, можно отметить 
работы по благоустройству 
территорий, а также 
обновлению коммунальной 
инфраструктуры. 

Реконструкция  Чеховского 
проспекта началась еще 
в  2023  году. За два года в горо-
де выполнили благоустройство 
общественной территории на 
участке улицы Чехова от улицы 
Цветников до улицы Павла Зы-
кина. Здесь уже появилось не-
сколько функциональных зон – 
Тихий дворик, Креативный и 
Молодежный скверы – площад-
ки для отдыха и прогулок жите-
лей города. Напомним, что про-
ект стал победителем Всерос-
сийского конкурса лучших про-
ектов создания комфортной го-
родской среды.

– На общественной терри-
тории организовано современ-
ное и комфортное простран-
ство для повседневного отдыха 
горожан и пеших прогулок. На 
новых пространствах Чеховско-
го проспекта за этот год прошло 
более 20 интересных мероприя-
тий разного формата с привле-
чением гостей из других горо-
дов области, – рассказала глава 
городского округа Ревда Татья-
на Клепикова.

Реализация проекта «Чехов-
ский проспект» рассчитана на 
несколько лет. В этом году жи-
тели города также поддержали 
территорию на голосовании в 
рамках программы «Формиро-
вание комфортной городской 

среды» национального проекта 
«Жилье и городская среда». Так 
что в  2025-м благоустройство бу-
дет продолжено. На участке ули-
цы Чехова от улицы Павла Зы-
кина до улицы Почтовая будут 
обу строены пешеходные и вело-
сипедные дорожки. Здесь  также 
планируется установить арт-объ-
ект «Я люблю Ревду». Будет обо-
рудована площадка для выгула 
и дрессировки собак. В  будущем 
проспект общей протяженно-
стью около 2 км станет туристи-
ческим маршрутом города.  

Кроме того, в городском 
округе активно благоустраива-
ли территории с мемориалами 
Великой Отечественной вой-
ны. Как отметила Татьяна Кле-

пикова, в  преддверии 80-й го-
довщины Победы в Великой 
Отечественной войне эта рабо-
та особенно важна. Так, в Рев-
де были благоустроены мемо-
риал и аллея Воинской Славы 
на городском кладбище благо-
даря подпрограмме «Увековече-
ние памяти погибших при за-
щите Отечест ва» госпрограммы 
«Формирование современной 
городской среды на территории 
Свердловской области».

В селе Мариинск обелиск в 
память о земляках, павших на 
фронтах Великой Отечествен-
ной войны 1941–1945 гг., обнов-
лен на средства уже местного 
бюджета. Еще один мемориаль-
ный комплекс в микрорайоне 

Кирзавод благоустроен по ини-
циативе Ревдинского кирпич-
ного завода за счет средств пред-
приятия. 

Другое важное направление 
работы в Ревде – реализация ин-
вестиционного проекта по ре-
конструкции и модернизации 
очистных сооружений хозяй-
ственно-бытовой канализации. 
Износ старых конструкций со-
ставляет почти 70%. 

В 2024 году проводились мас-
штабные работы по строитель-
ству станции биологической 
очистки сточных вод и монта-
жу технологического оборудова-
ния. Полностью завершить про-
ект планируется в 2025 году.

Староуткинск: 
продолжение 
следует

Власти городского округа 
Староуткинск планируют 
продолжить в 2025 году 
проекты, связанные 
с модернизацией уличного 
освещения, ремонтом дорог 
и благоустройством. 

В 2024 году в поселке начали 
поэтапное обновление уличного 
освещения. Всего заменили более 
300 светильников.

– В текущем году в связи 
с высоким износом светильников 
мы уже отработали часть 
территории: полностью заменили 
уличное освещение в Заречной 
части поселка, а также в центре по 
улицам Фрунзе, Советской, 8 Марта, 
Октябрьской, Первомайской, 
Чусовской и еще на нескольких 
улицах. Здесь появились новые 
энергосберегающие светодиодные 
светильники, – отметила глава 
городского округа Староуткинск 
Любовь Бурухина.

В следующем году работа будет 
продолжена. Муниципалитету было 
выделено дополнительно порядка 
4 млн рублей на завершение 
проекта в Староуткинске, а также 
для замены освещения в деревнях 
Курья, Волыны и на станции 
Уткинский завод.  

Продолжатся также работы 
по обновлению дорожного полотна. 
Планируется отремонтировать 
улицы в запрудной части поселка 
Староуткинск, а также спуск по 
улице Коммуны, улицы Набережная, 
Малышева, Гагарина и другие. 
Часть дорожного покрытия 
обновят в деревне Волыны. Кроме 
того, будут обустроены тротуары 
по улице Ленина, что обеспечит 
безопасный переход к местной 
больнице. В муниципальном 
бюджете на работы предусмотрено 
59 млн рублей. 

Кроме того, в рамках 
программы инициативного 
бюджетирования жителями 
было предложено установить 
фонтан в парке рядом с местным 
Культурно-досуговым центром.

Благоустройство Чеховского проспекта продолжится и в следующем году, в будущем он станет туристическим 
маршрутом Ревды
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Новый год в новом доме
Жители Камышлова и близлежащего села переехали в новые квартиры

В Камышловском 
городском округе 60 семей 
отпраздновали новоселье. 
В конце ноября здесь 
завершили строительство уже 
второго пятиэтажного дома 
в новом жилом комплексе 
в микрорайоне Солнечном. 
Работы велись в рамках 
реализации региональной 
адресной программы 
«Переселение граждан на 
территории Свердловской 
области из аварийного 
жилищного фонда в 2019-2025 
годах» национального проекта 
«Жилье и городская среда».

Всего в многоквартирный 
дом по адресу Чкалова, 62 пере-
ехали 142 человека. Общая пло-
щадь помещений в здании со-

ставила более 2 тыс. кв. метров. 
Горожанам передали 44 кварти-
ры в новостройке, еще 16 квар-
тир получили жители Заречен-
ского сельского поселения. 

– Мы видим, что националь-
ные проекты в нашей стране ра-
ботают, убеждаемся в этом каж-
дый день. Я уверен, что по про-
грамме переселения из ава-
рийного жилья мы продолжим 
строить новые дома. Програм-
ма эта бессрочная, и те, кто у нас 
находится в очереди, обязатель-
но улучшат свои жилищные ус-
ловия, – сказал глава Камышло-
ва Алексей Половников. 

Ранее был сдан еще один 
дом в жилом комплексе, куда 
уже переехали 65 семей. Как со-
общает местное издание «Ка-
мышловские известия», на при-

домовой территории подряд-
чик также оборудовал детскую 
игровую площадку и большую 
парковку.

– Губернатор Евгений Куйва-
шев уделяет много внимания 
вопросам переселения граждан 
из аварийного жилья. Все мень-
ше людей остается жить в не-
благоприятных условиях. Мы 
уже сформировали бюджет 
2025 года и плановые цифры на 
2026-2027 годы. Как сопредседа-
тель согласительной комиссии 
могу сказать, что на переселение 
из аварийного жилья заложены 
достаточно серьезные суммы. 
Строительство новых домов бу-
дет продолжаться, – отметила 
председатель Законодательного 
Собрания Свердловской облас-
ти Людмила Бабушкина. 

Надежда Колесникова пе-
реедет на Чкалова, 62 из посел-
ка Новый. Несмотря на пенси-
онный возраст, женщина до сих 
пор работает там в детском са-
ду, и до недавнего времени жила 
в незавидных условиях. 

– В 2014 году наш двухэтаж-
ный каменный дом на восемь 
квартир поставили в очередь на 
переселение. Многие уже успе-
ли разъехаться. Мы дождались и 
очень этому рады. Квартира хо-
рошая, особенно по сравнению с 
прежней, благоустроенная, с но-
вой планировкой. Сейчас нач-
нется другая жизнь. А с переез-
дом нам помогут внуки, – расска-
зывает Надежда Ивановна.

По данным администрации 
муниципалитета, по програм-
ме переселения в Камышлове 

предстоит построить еще по-
рядка 9 тыс. кв. метров жилья. 

– Думаю, за несколько лет 
мы сделаем все, чтобы ни одного 
аварийного дома в нашем горо-
де не осталось, – отмечал Алек-
сей Половников.

Кроме того, рядом с новым 
жилым комплексом запроек-
тирован еще один дом по адре-
су Карловарская, 3, подрядчики 
уже получили разрешение на 
его строительство. Планируется, 
что новое жилье выкупит Фонд 
жилищного строительства для 
детей-сирот. Дом будет состоять 
из двух секций по 45 квартир в 
каждой. Уже к концу следующе-
го года строительная компания 
намерена сдать готовый объект.
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IV

Кузницы инженеров 
и повелителей дронов
Как школьникам в Новоуральске прививают любовь к техническим специальностям

В Новоуральске c 2021 года 
работает первый в области 
муниципальный детский 
технопарк «Кванториум». 
За это время сфера 
дополнительного образования 
в городе продолжила 
развиваться: в текущем 
учебном году в местных школах 
появился курс по изучению 
беспилотных авиационных 
систем, а для старшеклассников 
его даже включили 
в основную программу. 
Корреспонденты «ОГ» 
Виктория АБДУМУТАЛИЕВА
и Борис ЯРКОВ подробно 
познакомились с опытом 
подготовки будущих 
технических кадров 
в Новоуральске. 

Школа, где дроны 
запускают в спортзале

В этом году сразу два учебных 
заведения Новоуральска получи-
ли грант на оснащение кабине-
тов в рамках федерального про-
екта «Беспилотные авиационные 
системы» (БАС): это школы №40 
и №54. В одну из них мы и отпра-
вились. 

В 54-й школе дополнитель-
ные программы по беспилотни-
кам дети осваивают уже с 3-4-х 
классов. Пока только с помощью 
компьютерных программ. Уже 
с 5-го класса дети изучают навы-
ки не только управления квадро-
коптерами, но и их сборки и про-
граммирования.  

В самом кабинете для БАС 
провели ремонт и оснастили 
ноут буками, джойстиками, с по-
мощью которых беспилотники 
управляются в симуляторе, а так-
же лампами с увеличительными 
стеклами. Они позволяют рас-
сматривать мелкие детали при 

сборке уже настоящих дронов. 
Рядом с кабинетом появилось 
пространство для малой полет-
ной зоны, большая полетная зо-
на при необходимости обустраи-
вается в спортзале.  

– На дополнительных заня-
тиях пока не так много ребят, но 
те, кто их посещают, очень до-
вольны. Ученикам очень инте-
ресно, поскольку тренировочное 
обучение на симуляторах прохо-
дит фактически в формате ком-
пьютерной игры – это близко де-
тям. Кто-то из ребят интересует-
ся конструированием, и их при-
влекает именно эта часть курса, – 
рассказал педагог дополнитель-
ного образования Артём Манин. 

Артём Евгеньевич работает 
в школе около трех лет, помимо 
обучения работе с беспилотника-
ми, он также преподает 3D-моде-
лирование. Педагог на собствен-

ном примере демонстрирует 
корреспондентам «ОГ», как нуж-
но управлять БАС. Он надевает 
очки, напоминающие оборудо-
вание для VR, и с помощью джой-
стика поднимает аппарат в  воз-
дух. Дрон зависает в несколь-
ких метрах от нас за специаль-
ной сеткой – той самой малой по-
летной зоной. На самом аппара-
те расположена небольшая каме-
ра, как потом пояснил нам Артём 
Манин, изображение с нее мож-
но увидеть как раз с помощью оч-
ков. 

Внеурочными занятиями 
по этому направлению школа 
не  ограничилась и ввела освое-
ние БАС в программу уроков тру-
да у 9-х классов. 

– Очень интересный курс, 
приятно заниматься на совре-
менном оборудовании. Мне осо-
бенно нравится часть курса по 

управлению дронами, хотя пока 
что мы сами еще не пробовали 
их запускать, но наш педагог по-
казывал нам, как это делать. Сей-
час мы работаем на симуляторе, – 
поделилась одна из обучающих-
ся Олеся Бухарина. 

Стоит отметить, что 54-я шко-
ла не первый год активно реали-
зует проекты допобразования. 
Всего в учебном заведении дей-
ствует 17 программ. С 2015 года 
учреждение участвует в «Ураль-
ской инженерной школе». По 
проекту переоборудованы каби-
неты химии, физики и биоло-
гии. 

– Все оборудование в клас-
сах профессиональное. Напри-
мер, такие же приборы, как рас-
положены в кабинете химии, ис-
пользуют на современных пред-
приятиях. На базе кабинета хи-
мии в 2018 году мы также допол-

нительно создали площадку по 
компетенции «Лабораторно-хи-
мический анализ», где в рамках 
вне урочных занятий ребята обу-
чаются с 7-го класса. Наши дети 
и ребята из других школ города в 
рамках сетевого взаимодействия 
проходят дополнительную обра-
зовательную программу и осваи-
вают профессию, а впоследствии 
участвуют в различных конкур-
сах, в том числе движения «Про-
фессионалы», где становятся по-
бедителями и призерами, – отме-
тила заместитель директора по 
учебно-воспитательной работе 
Евгения Щепелина.

Кроме того, благодаря феде-
ральному проекту «Успех каж-
дого ребенка» в этом году в уч-
реждении появились еще не-
сколько новых программ: на-
пример, медиацентр, програм-
ма «Человек и его здоровье» 
(для 8-х классов). 

– Почти десять лет назад кол-
лектив школы понял, что у нас 
есть силы, а главное желание 
развиваться в направлении ин-
женерного образования. Позже 
мы проводили исследование, в 
рамках которого выяснили, что 
порядка 40% наших учеников 
имеют предрасположенность к 
развитию именно инженерных 
компетенций. Сейчас это осо-
бенно важное направление ра-
боты. Например, обучение лабо-
раторно-химическому анализу 
необходимо нашему Уральско-
му электрохимическому комби-
нату. Лаборанты с предприятия 
являются наставниками в про-
грамме, они отмечают, что ре-
бята, которых мы готовим к уча-
стию в конкурсах, по сути зна-
ют больше, чем пришедшие на 
комбинат молодые специали-
сты пос ле вуза, – добавила Евге-
ния Щепелина.

Управлять дронами Управлять дронами 
ребят обучает педагог ребят обучает педагог 
дополнительного дополнительного 
образования образования 
Артём МанинАртём Манин

Прежде чем управлять настоящими Прежде чем управлять настоящими 
дронами, школьники отрабатывают дронами, школьники отрабатывают 
навыки в симуляторе навыки в симуляторе 
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V
Многогранная «Станция 
юных техников» 

Следующая наша останов-
ка  – детский технопарк «Кванто-
риум». Его открыли в 2021 году на 
базе «Станции юных техников» 
(СЮТ), структурным подразделе-
нием которой он теперь и явля-
ется. Новоуральский «Квантори-
ум» стал первым в регионе муни-
ципальным – его обустройство 
проходило не на средства феде-
рального гранта. Еще до откры-
тия технопарка СЮТ могла по-
хвастаться множеством образо-
вательных направлений. Здесь, 
например, есть трасса для кар-
тинга и детский автогородок для 
изучения ПДД аж с 48 светофора-
ми. Сегодня в учреждении зани-
мается 2 601 ребенок, причем ре-
бята здесь обучаются с 5 лет (не-
посредственно в «Кванториуме» 
с 11), а на выбор им предоставле-
но более 170 кружков. 

Например, в мастерской с ла-
зерными станками, существую-
щей на СЮТ, ребята начинают 
заниматься с 10 лет. Здесь они в 
основном работают с деревом: 
из деталей, которые сначала нуж-
но спроектировать в компьютер-
ной программе, а после вырезать 
на станке, в результате, как из 
конструктора, получаются насто-
ящие шедевры. Гордость мастер-
ской – скрипка практически в на-
туральную величину, собранная 
из множества деталей. Правда, 
она не играет как обычная скрип-
ка, а заводится – почти как шар-
манка. 

Логическое продолжение 
практики в этой мастерской – 
обуче ние уже непосредственно в 
«Кванториуме» по направлению 
хай-тек. Например, в мастерской 
с фрезерными станками, среди 
которых есть и те, что использу-
ют при подготовке специалистов 
в профессиональных учебных 
заведениях. Еще одно направле-
ние – 3D-моделирование и про-
тотипирование. Дети учатся ра-
ботать с системой автоматизиро-
ванного проектирования, а после 
получают готовые изделия при 
помощи как учебных, так и про-
фессиональных 3D-принтеров. 

В технопарке также действу-
ют промробоквантум – робото-
техническая лаборатория с про-
изводственными помещениями, 
IT-квантум, VR/AR-квантум, а так-
же есть лекторий, шахматная го-
стиная.

– У нас есть кружки для де-
тей младшего, среднего возрас-
та, нужно было что-то для ребят 
постарше. Поэтому направле-
ния «Кванториума» хорошо ло-
жатся на нашу базу. Так, направ-
ление промробоквантум стало 
логичес ким продолжением уже 
имеющихся кружков. К тому же 
занятия с ребятами проводит за-
ведующий кафедры автоматиза-
ции управления Новоуральско-
го технологического института 
НИЯУ МИФИ Павел Степанов, 
в этом году у них создана лабора-
тория искусственного интеллек-
та, это еще более современное 
оборудование, и наши старшие 
ребята раз в неделю занимают-
ся на базе института, – поделился 
директор Станции юных техни-
ков Алексей Миронов. 

В промробоквантум мы и от-
правляемся. Ребята начинают с 
управления более простыми ро-
ботами, затем переходят к меха-
низмам посложнее – контролле-
рам с металлическим каркасом. 
И только потом могут начать ра-
ботать с промышленным робо-

том KUKA – механической ру-
кой-манипулятором, которая мо-
жет выполнять различные функ-
ции. По функционалу робот 
один в один как те, что использу-
ются на современных промыш-
ленных предприятиях, только 
в уменьшенном виде.  

В IT-квантуме ребята изучают 
языки программирования. Здесь 
занимается более 120 человек 
с 11 до 18 лет. 

– Во вводном модуле мы 
 изу чаем, например, программу 
с блочным программированием, 
где алгоритмы собираются как 
пазлы, с ее помощью можно соз-
давать, например, мультфиль-
мы.  Сегодня мы работаем с груп-
пой по углубленному модулю, 
здесь ребята уже учатся програм-
мировать на языке Python. Ско-
ро мы начнем изучать платфор-
мы для создания игр. С более 
старшими группами учимся со-
бирать электронные устройства, 
они управляются платой, кото-
рую также нужно запрограм-
мировать, – поделился педагог 
IT-квантума Валерий Шубин. 

Группы формируются не  по 
возрасту, а по уровню освое-
ния материала, поэтому начать 
изуче ние можно в любой мо-
мент. В центре стремятся создать 
комфортные условия для всех, 
поэтому при необходимости ре-
бенок может обучаться и по ин-
дивидуальной программе. Ребя-
та, уже освоившие первые два 
модуля, могут реализовывать 
проекты совместно с партнера-
ми центра. 

Экскурсия продолжается, 
и мы попадаем в одну из инте-
реснейших мастерских в СЮТ – 
по работе с берестой. Здесь пре-
подают уникальные ремеслен-
ники, которых приглашают на 
выставки по всей стране – Аль-
фия и Александр Гурины. Тонко-
стям своего искусства они обуча-
ют как детей, так и взрослых – са-
мой возрастной участнице 82 го-
да. Здесь можно увидеть и мини-
атюрные изделия, и целые экспо-
зиции, будь то сказочный сюжет 
или реалистичный пейзаж. Один 
из самых необычных «экспона-
тов» – состав поезда, прибывший 
на станцию. 

В кабинете технического мо-
делирования нас встречают ми-
ниатюрные копии транспорт-
ных средств: авиамодели, и пла-
неры, аэромобили и судомоде-
ли. Ребята регулярно участвуют 
в различных соревнованиях.

– У нас проходят областные 
соревнования по судомодель-
ному спорту. Ребята должны со-
брать модель существующего ко-
рабля, потом провести защиту 
своих, можно сказать, проектов, – 
отмечает Алексей Миронов.

Нашей последней останов-
кой на «Станции юных техни-
ков» стал уникальный музей на-
перстков. Таких в России все-
го два, причем оба находятся на 
Урале (еще один – в Челябин-
ской области). Гости могут встре-
тить здесь инструменты масте-
риц разных областей и стран, из-
готовленные из самых необыч-
ных материалов, будь то дерево 
или кость. Есть даже наперстки, 
связанные из ниток. Местные 
мастера по бересте тоже внес-
ли свой вклад в пополнение кол-
лекции. Особенным экспонатом, 
который изготовил специально 
для музея мастер «левша» из Но-
восибирска Владимир Анискин, 
стал наперсток, помещающийся 
в игольное ушко. 
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«Территория 
побед» в Асбесте

Благоустройство и «коммуналка» 
в центре внимания
В бюджет Асбеста на 2025 год удалось привлечь дополнительные средства 

Дума Асбестовского городского 
округа приняла бюджет 
на 2025 год и плановый период 
2026 и 2027 годов. Главный 
финансовый документ 
муниципалитета сохранит 
социальную направленность, 
кроме того, как отметила глава 
округа Наталья ТИХОНОВА, 
впервые за многие годы 
запланированы значимые 
мероприятия по модернизации 
и ремонту коммунальной 
инфраструктуры. 

Принятию бюджета предше-
ствовало проведение публич-
ных слушаний, встреч с жителя-
ми и трудовыми коллективами. 
Жители Асбеста активно уча-
ствовали в обсуждении основ-
ного документа, предлагая ини-
циативы, которые были вклю-
чены в итоговый документ. 

Общий объем доходов бюд-
жета на 2025 год увеличился до 
более чем 3,5 млрд рублей, рас-
ходы составили 3,6 млрд рублей, 
дефицит – почти 76,7 млн ру-
блей. 

– Мы уверенно движемся 
вперед! – прокомментировала 
увеличение доходной части На-
талья Тихонова. – Благодаря под-
держке губернатора, правитель-
ства, депутатов Законодательно-
го Собрания Свердловской об-
ласти и депутатов Асбестовско-
го городского округа в этом го-
ду нам удалось привлечь допол-
нительные 517 млн рублей. Эти 
средства позволят реализовать 
реальные проекты и выполнить 
наказы наших жителей. 

На дорожную деятельность 
предусмотрено около 117,7 млн 
руб., в следующем году плани-
руется отремонтировать дороги 
по улице Павлова, Мира, Садо-

вой. Запланированы меропри-
ятия по переселению жителей 
из ветхого и аварийного жилья 
по ул. Некрасова, 42 и ул. Чапа-
ева, 22. Будут проведены работы 
по благоустройству территории 
четвертого этапа аллеи «Горный 
лен» в сквере рядом с муници-
пальным Центром культуры и 
досуга имени Горького.

Продолжится ремонт спор-
тивных объектов города, обра-
зовательных учреждений и зда-
ния «Центра культуры и досуга 
имени Горького». Кроме того, в 
социально значимых объектах 
будут приняты меры по обеспе-
чению антитеррористической 
защищенности.

Расходы на социальную сфе-
ру составят более 2,7 млрд ру-
блей. 

– Особо хочу обратить ваше 
внимание, что за счет средств 

областного бюджета на 2025 год 
учтены расходы – 170,4 млн ру-
блей, на компенсационные вы-
платы за оплату услуг ЖКХ со-
циально незащищенным кате-
гориям граждан – пенсионерам, 
малообеспеченным гражданам, 
семьям с детьми, семьям участ-
ников СВО, – сообщила Наталья 
Тихонова. 

Глава муниципалитета отме-
тила, что впервые за многие го-
ды запланированы значимые 
мероприятия по модернизации 
и ремонту коммунальной ин-
фраструктуры.  Будет выполне-
но техническое перевооруже-
ние газовой котельной ПК-4 в 
поселке Лесозавод на сумму 6,8 
млн рублей, замена котла в рай-
онной котельной №3 на сумму 
48 млн рублей. В 2025 году в по-
селке Белокаменном будут ре-
ализованы мероприятия инве-

стиционной программы по раз-
витию системы водоотведения 
на сумму 11 млн рублей. 

По словам Натальи Тихоно-
вой, бюджет муниципального 
округа на 2025 год, как и в пре-
дыдущие периоды, сохранит со-
циальную направленность, обе-
спечит выполнение расходных 
обязательств города и участие 
муниципалитета в реализации 
национальных проектов. 

– Теперь наша задача – более 
детально подойти к решению 
вопросов местного значения. 
Это значит, что нужно своевре-
менно провести все конкурсные 
процедуры и выбрать добросо-
вестных подрядчиков, – резю-
мировала глава округа, подчер-
кнув, что без поддержки горо-
жан многие планы остались бы 
на бумаге.

В 2025 году пройдут работы по благоустройству сквера рядом с Центром культуры и досуга имени Горького

Фельдшерско-акушерский пункт возвели по просьбам местных жителей
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Новый модульный 
фельдшерско-акушерский 
пункт открыл двери для 
жителей деревни Верхний 
Арий Ачитского городского 
округа по решению 
губернатора Свердловской 
области Евгения КУЙВАШЕВА. 
Объект возвели по просьбе 
местных жителей в рамках 
региональной программы 
«Модернизация первичного 
звена здравоохранения» 
для достижения целевых 
показателей национального 
проекта «Здравоохранение». 
Общая стоимость реализации 
проекта составила более 
6,8 миллиона рублей.

Комфортное здание при-
шло на смену предшественнику 

1930 года постройки. Теперь ока-
зание первичной медицинской 
помощи 86 местным жителям, 
в том числе 12 детям, будет про-
изводиться в комфортных ус-
ловиях. В новом фельдшерско- 
акушерском пункте предусмо-
трены кабинет приема, проце-
дурный кабинет, стерилизаци-
онная, туалет, помещения для 
верхней одежды. Для пациен-
тов с ограниченными возмож-
ностями здоровья  установили 
пандус.

– Благодаря программе мо-
дернизации первичного звена 
здравоохранения в нашем реги-
оне повсеместно преображают-
ся поликлиники, амбулатории, 
фельдшерско-акушерские пун-
кты. От состояния и доступно-
сти этих подразделений, кото-

рые обеспечивают первый кон-
такт человека с системой здра-
воохранения, во многом зави-
сит дальнейшее течение забо-
левания и успех лечения, – от-
метил заместитель главы реги-
онального минздрава Денис Де-

мидов.
Обновленное медучрежде-

ние оснащено кислородным ин-
галятором, электрокардиогра-
фом, дефибриллятором, анали-
заторами уровня сахара крови, 
укладками для оказания помо-
щи при неотложных состояниях 
и другим оборудованием. Сель-
чанам теперь доступны первич-
ная диагностика, диспансериза-
ция и профилактические мед-
осмотры по месту жительства.

Диагностика рядом с домом
В деревне Верхний Арий, где проживают 86 жителей, открылся ФАП 

Зал для занятий боксом 
имени заслуженного тренера 
России Леонида МЕХОНЦЕВА 
открылся в Асбесте. Проект 
нового спортивного 
помещения, получивший 
название «Территория побед», 
был воплощен в жизнь 
по инициативе сына Леонида 
Ивановича – олимпийского 
чемпиона Егора МЕХОНЦЕВА.

В пресс-службе администрации 
Асбестовского городского округа 
сообщили, что зал оборудован 
новыми раздевалками, душевыми 
и санитарными комнатами, 
новым спортивным инвентарем. 
В нем обустроили системы 
отопления, освещения и остальные 
необходимые коммуникации. 
Общая стоимость проекта составила 
около 15 млн рублей. Ремонт шел 
под руководством Егора Мехонцева.

На открытии зала глава 
Асбестовского городского округа 
Наталья Тихонова поблагодарила 
семью Мехонцевых за вклад 
в развитие отечественного спорта. 
А также объявила о присвоении 
Леониду Ивановичу звания 
почетного гражданина города 
Асбеста и вручила ему знак отличия.

– Человек должен стараться 
ставить перед собой благие 
и высокие цели: быть настоящим 
другом, семьянином, гражданином 
своего государства. Обладая всеми 
высокими качествами человека, 
всегда стремиться к этому. И жизнь 
показывает нам настоящих героев 
нашего времени. В спорте для нас 
такой герой – Леонид Мехонцев, – 
сказала Наталья Тихонова.

Новый зал был создан 
при поддержке генерального 
секретаря Федерации бокса 
России Умара Кремлева, 
управляющего компанией «Ника-
Петротэк» Алексея Балашова, 
а также Свердловской областной 
федерации бокса в лице Михаила 
Кайгородова.

НАД ТЕМАТИЧЕСКИМИ СТРАНИЦАМИ РАБОТАЛИ АНДРЕЙ МЕШАВКИН, ВИКТОРИЯ АБДУМУТАЛИЕВА



суббота,  
21 декабря / 2024 VII

Уральский эпос  
и легкий хоррор 
Свердловчанам представили спектакль по трем сказам Павла Бажова

Нурия ДЬЯЧКОВА 

В Екатеринбургском театре 
кукол состоялась премьера 
постановки «Таюткино 
зеркальце». Работу посвятили 
145-летию уральского 
сказителя. Авторскую 
инсценировку сделал 
драматург Семён ВЯТКИН 
на основе трех сказов Павла 
Петровича БАЖОВА: «Таюткино 
зеркальце», «Сочневы 
камешки» и «Приказчиковы 
подошвы». 

– Представление особенно бу-
дет полезно детям, так как в нем 
поднимаются вопросы справед-
ливости, добра и милосердия. 
Они любят немножко бояться, и 
мы добавили детского хоррора – 
кошек из сказа «Сочневы камеш-
ки». Оттуда же взяли глупого, не-
удачливого Поспешая. Изначаль-
но мне не хватало юмора, поэто-
му и характер, и драматургиче-
скую линию этого персонажа я 
ввел в спектакль намеренно. Зло 
в постановке раскрывает приказ-
чик Северьян из «Приказчико-
вых подошв». Это мощный ан-
тигерой, который уравновеши-
вает положительных Таютку и ее 
отца. В финале он будет наказан 
справедливой Хозяйкой Медной 
горы. Ведь она – некое божество, 
мерило, сама природа, наказыва-
ющая зло и жадность, – отметил 
режиссер-постановщик Николай 
Бабушкин.

В основе спектакля – расска-
зы об увлекательных приключе-
ниях рудобоя Гани Зари и его доч-
ки Таютки в шахтах. По предани-
ям, Хозяйка Медной горы разби-
ла свое волшебное зеркальце, и 
эти осколки остались в недрах. 
Как же все-таки обстояло дело – 
предстоит выяснить нашим геро-
ям. Сюжетная линия развивается 
на фоне уральских пейзажей, в 
отражении загадок родного края, 
где каждая находка способна из-
менить их судьбу, а каждый по-
ворот сюжета – приоткрыть заве-
су тайны Медной горы. Всю исто-
рию зритель видит глазами ма-
ленькой девочки – Таютки.

– Бажов – мистический, вол-
шебный писатель, создавший 
необыкновенный уральский 
эпос. Мне понравилась идея ре-
жиссера объединить три сказа в 
один, так как это всегда интерес-
но: по-своему интерпретировать 
произведения Павла Петровича. 
Мои любимые персонажи в спек-
такле – кошки с пустыми глаз-
ницами. Это мощный образ, ко-
торый играет важную роль в по-
нимании смысла и идеи спекта-
кля, – поделился Семён Вяткин.

Своеобразная интерпрета-
ция сказов Бажова считывается 
и на уровне использованных ху-
дожественно-композиционных 
приемов. Так, в сцене, где при-
казчик Поспешай нагло пытает-
ся украсть у Хозяйки Медной го-
ры самоцветы, ведро, в которое 
он бросает камни, увеличивает-

ся прямо на глазах у зрителей. Да 
настолько, что он и поднять его 
не может. В этот момент его и за-
мечают кошки с пустыми глазни-
цами, выполняющие роль стра-
жей в Медное царство. Эстетику 
витражных самоцветных гор и 
зеленых просторов Урала создал 
залуженный артист РФ, худож-
ник Андрей Ефимов. Всего в спек-
такле более 20 кукол.

– Мы создали мир, где во всех 
персонажах запечатлена будто 
бы сама природа: деревья, скалы, 
самоцветы отразились на них 
и оставили рисунки в образах и 
одежде. Выделяются только от-
рицательные персонажи: Поспе-
шай, Колесишка, Северьян – они 
созданы совершенно в другой 
эстетике, чтобы подчеркнуть: та-
кие качества, как алчность и за-
висть, далеки от этого мира. Важ-
но и отношение масштаба кукол 
к окружающему миру – в величе-
ственном пространстве они со-
всем небольшие, так как создан-
ный нами мир и есть зеркальце, 
в котором Таютка видит людей, – 
поясняет Андрей Ефимов.

Одной из ключевых, затраги-
ваемых в сюжете проблем стано-
вятся взаимоотношения приро-
ды и человека. Через поступки ге-
роев, сюжетные повороты и да-
же цветовую гамму зритель при-
ходит к выводу, что окружающий 
мир всегда реагирует на действия 
человека, будь то хорошие или 
плохие дела. 

В соответствии со статьей 42 Закона 
Российской Федерации от 27.12.1991 
№ 2124-1 «О средствах массовой 
информации» редакция имеет право 
не отвечать на письма и не пересылать  
их в инстанции. 

За содержание и достоверность 
рекламных материалов ответственность 
несет рекламодатель. Все товары и услуги, 
рекламируемые в номере, подлежат 
обязательной сертификации,  
цена действительна на момент публикации. 
Б – материалы, помеченные этим значком, 
а также материалы, выходящие с пометкой 
«Информационный проект», публикуются 
на коммерческой основе.

При перепечатке материалов ссылка 
на «ОГ» обязательна

Общественно-политическое издание. Издатель: Государственное бюджетное учреждение Cвердловской области «Редакция газеты “Областная газета’’».

УЧРЕДИТЕЛИ: Губернатор 
Свердловской области,  
Законодательное Собрание 
Свердловской области.
(Адрес: 620031, г. Екатеринбург,  
пл. Октябрьская, 1)

Газета зарегистрирована  
в Уральском региональном  
управлении регистрации  
и контроля за соблюдением 
законодательства РФ в области  
печати и массовой информации  
Комитета Российской Федерации  
по печати 30.01.1996 г. № Е–0966

Главный редактор  
А.А. ЛАКЕДЕМОНСКИЙ

OK.ru/ 
oblgazeta

T.me/
obgazeta

ОБЛГАЗЕТА.РФVK.com/
oblgazeta

ПОДПИСКА  

индексы: 
l ежедневное издание  

на 12 мес. (09857) / 6 мес. (09856)
l ежедневное издание (с вкладкой «Документы»)  

на 12 мес. (П2846) / 6 мес. (П3110)

для предприятий Екатеринбурга:
l uralpress.ur.ru – интернет-магазин
l podpiska.pochta.ru –  

подписное агентство Почты России

Адрес электронной почты:
Отдел подписки: podpiska@oblgazeta.ru

По вопросам подписки и распространения:

8 800 30-20-455   
звонок бесплатный по России

Адрес редакции и издателя:  
ГБУ СО «РГ «Областная газета», 620000, Екатеринбург, ул. Московская, 11 (2-й этаж).  
ИНН 6658023946.

Адреса электронной почты:
Общая почта: og@oblgazeta.ru

Телефоны: 
Приемная – 8 (343) 355-26-67

по вопросам рекламы: 

8 (343) 227-51-10
электронная почта: reklama@oblgazeta.ru

Номер отпечатан  
в АО «Прайм Принт Екатеринбург»: 
620027, Свердловская обл.,   
г. Екатеринбург,  
пер. Красный, д. 7, оф. 201
Заказ: № 8606.
Сдача номера в печать: 
по графику – 20.00,  
фактически – 19.30

ЦЕНА СВОБОДНАЯ

Тираж  ...........................................  9 000

П
АВ

ЕЛ
 В

О
РО

Ж
Ц

О
В

Свердловские спектакли 
вошли в программу 
Фестиваля театров  
малых городов 

Один из самых престижных театральных фестивалей страны 
представил конкурсную афишу следующего смотра, который пройдет 
летом 2025 года в Сыктывкаре. В программу отобраны сразу две 
постановки свердловских театров – Нового молодежного театра 
Нижнего Тагила и Серовского театра драмы имени А.П. Чехова.

Фестиваль театров малых городов России – одно из главных 
направлений деятельности Театра Наций во главе с народным артистом РФ 
Евгением Мироновым и важнейшее культурное событие в жизни регионов. 
Смотр проходит при поддержке Министерства культуры Российской 
Федерации и уже стал неотъемлемой частью театральной карты страны.

Новый молодежный театр Нижнего Тагила будет представлен 
на фестивале спектаклем «Дальше танцуйте сами», режиссер Елена 
Павлова. Это история о девочке Симе, которая сталкивается с первой 
любовью, непониманием близких и предательством. С каждым днем 
Серафима все отчетливее понимает, что жизнь нелогична, порой очень 
жестока и не всегда справедлива. Танец же – способ преодолеть новые 
эмоции и события, прожить драму переходного возраста. Спектакль создан 
по пьесе «Серафима», в основе которой реальные истории тагильских 
подростков-участников II межрегионального фестиваля-лаборатории 
«Сотворчество на «Своей территории». 

Серовский театр драмы имени А.П. Чехова покажет самую громкую свою 
премьеру – «Перевал Дятлова», режиссер Александр Сысоев, драматург 
Ирина Васьковская. Спектакль рассказывает о судьбе туристической 
группы Игоря Дятлова. Авторы проекта не ставили себе задачу разгадать 
популярную «тайну перевала Дятлова», а пробовали рассказать о судьбах 
людей, способных стать примером человеческой стойкости внутри 
нечеловеческих обстоятельств. Спектакль был создан при поддержке гранта 
министерства культуры Свердловской области.

Также в программу Фестиваля театров малых городов включены 
коллективы из Альметьевска, Нягани, Губахи, Уссурийска, Новокузнецка, 
Таганрога и других городов. 

Отметим, что в прошлом году в фестивале принимали участие Театр 
музыки, драмы и комедии из Новоуральска и Серовский театр драмы имени 
А.П. Чехова. Новоуральский театр по итогам конкурса получил диплом 
Ассоциации театральных критиков за визуальное и музыкальное решение и 
высокую постановочную культуру спектакля «Старик и море» (режиссер Петр 
Незлученко), а Серовский театр – победу в номинации «Лучшая женская 
роль»: приз получила Софья Белова за роль Сони в спектакле «Дядя Ваня» 
(режиссер Анатолий Праудин). 

Наталья ШАДРИНА 

Сцена из спектакля «Перевал Дятлова». 
Подробнее о спектакле читайте в нашем материале 
(«Вы пройдете этот путь вместе с группой»)
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Мы продолжаем рубрику, 
в которой специалисты 
Госюрбюро отвечают 
на наиболее злободневные 
вопросы свердловчан.

В Госюрбюро обратился граж-
данин с вопросом о порядке оформ-
ления договора дарения недвижи-
мого имущества в 2025 году.

Нововведения разъясняет
главный специалист 
ПЕСТЕРНИКОВА М.В.:

Что касается дарения недви-
жимости на родственников, то 
в соответствии со статьями 160, 
161 Гражданского кодекса Рос-

сийской Федерации для оформ-
ления такого договора достаточ-
но обратиться в МФЦ, и подпи-
сать его в простой письменной 
форме. Однако с 13 января 2025 
года все договоры дарения не-
движимого имущества, заклю-
ченные между гражданами, под-
лежат нотариальному удостове-
рению.

Это касается всех видов дар-
ственных, независимо от того, 
кем являются стороны сделки – 
близкими родственниками, су-
пругами или посторонними ли-
цами.

Нотариус обязан проверить 
дееспособность сторон, отсут-
ствие обременений на объект 

недвижимости и иные юриди-
ческие аспекты сделки. После 
удостоверения договора нота-
риус передает его в Росреестр 
для государственной регистра-
ции перехода права собственно-
сти в Едином государственном 
реестре недвижимости. 

Все договоры дарения, за-
ключенные до этой даты, оста-
ются действительными и не тре-
буют дополнительного нотари-
ального оформления. 

Данные изменения внесе-
ны Федеральным законом от 
13.12.2024 №459-ФЗ «О внесе-
нии изменений в статью 574 ча-
сти второй Гражданского кодек-
са Российской Федерации». 

тел. 8 (343) 227-31-99

Записаться на юридический прием 
в ГКУ СО «Государственное юридическое 
бюро по Свердловской области»

с понедельника по пятницу 
с 9.00 до 18.00.

Государственное юридическое бюро по Свердловской области 

БЕСПЛАТНАЯ ЮРИДИЧЕСКАЯ 

КОНСУЛЬТАЦИЯ

Победный дубль Данила Паливоды
Алексей СОБОЛЕВ

Ведущий редактор    
«Областной газеты» Данил 
ПАЛИВОДА  признан лучшим 
в Свердловской области 
журналистом, пишущим 
о спорте в печатных СМИ.  
Таковы итоги традиционного 
ежегодного конкурса 
«СпортДрайв. Лучшее 
за 2024 год», организованного 
региональным министерством 
физкультуры и спорта.  Это 
уже вторая высокая награда 
нашего коллеги в минувшем 
году: ранее он был удостоен 
благодарственного письма 
губернатора Евгения 
КУЙВАШЕВА за плодотворный 
труд, профессиональные 
достижения в сфере 
журналистики 
и информационной политики 
региона.

Конкурс «СпортДрайв» про-
водится с 2011 года по иници-
ативе министра физической 
культуры и спорта Свердлов-
ской области Леонида Рапопор-
та. В этом году победителей 

определяли в 11 номинациях. 
Лучшим в одной из самых то-
повых, «Лучший журналист, 
пишущий о спорте в печатных 
СМИ», стал ведущий редактор 
«Областной газеты» Данил Па-
ливода.   

– «СпортДрайв» проходит 
уже в 14-й раз. Именно с это-
го мероприятия мы начина-
ем подводить ежегодные ито-
ги спортивных событий, кото-
рыми славится Свердловская 
область.  Мы научились демон-
стрировать свои достижения, а 
вы профессионально помога-
ете нам их запечатлеть и доне-
сти до широкого зрителя. Спа-
сибо за ваш труд, – отметил в 
ходе церемонии награждения 
глава минспорта Леонид Рапо-
порт. 

– Данил Паливода работа-
ет в «Областной газете» восемь 
лет. По мнению экспертного со-
общества и по нашему, едино-
душному, является одним из 
лучших спортивных журнали-
стов региона, о чем свидетель-
ствуют, в том числе, его мно-
гочисленные профессиональ-
ные награды. В начале этого го-

да губернатор Евгений Куйва-
шев отметил Данила благодар-
ственным письмом за плодо-
творный труд, профессиональ-
ные достижения в сфере жур-

налистики и информационной 
политики Свердловской обла-
сти, – напоминает главный ре-
дактор «ОГ» Александр Лакеде-
монский.

– Конечно, получать награ-
ды всегда приятно. Спасибо ми-
нистерству физической культу-
ры и спорта Свердловской об-
ласти за то, что отметили ре-
зультаты работы в этом насы-
щенном году. Регион в этом го-
ду принял множество крупных 
соревнований: Спартакиаду 
сильнейших, финал Кубка Рос-
сии по плаванию, чемпионат 
России по синхронному плава-
нию, чемпионат России по лег-
кой атлетике и многие другие 
крупные старты, которые я ос-
вещал на страницах «Област-
ной газеты». Надеюсь, следую-
щий год подарит еще большее 
количество различных сорев-
нований, на которых удастся 
поработать, – отмечает Данил 
Паливода.

Редакция «ОГ» искренне по-
здравляет своего коллегу и же-
лает ему новых профессио-
нальных успехов. 

Подробнее о результатах 
конкурса  «СпортДрайв. Луч-
шее за 2024 год» читайте на сай-
те облгазета.рф

Данил Паливода с министром физической культуры и спорта региона 
Леонидом Рапопортом (справа) и пресс-секретарем ФК «Урал» 
Павлом Завьяловым, который вручил ему именную форму клуба
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Свердловские спортсменки 
завоевали три медали 
на чемпионате России 
по шорт-треку
В Челябинске прошел чемпионат России по шорт-треку. Сильнейшие 
спортсмены страны боролись за награды главного национального 
старта сезона. Свердловские спортсменки сумели показать высокие 
результаты: Анна УРАЗОВА завоевала золото и серебро турнира, 
у Виктории ЧУМБАЕВОЙ – бронза.

Главным свердловским стартом на турнире стал забег на 1 500 метров 
у женщин. В финале выступили сразу две представительницы нашего 
региона – Анна Уразова и Виктория Чумбаева. Обе вели борьбу за золото, 
вся тройка призеров уместилась в две десятые секунды. Уразова показала 
лучший результат и завоевала золото (2:32,014), у Виктории Чумбаевой 
бронза (2:32,202). Второе место заняла Фаиля Аймалетдинова (Московская 
область, 2:32,110).

На дистанции 1 000 метров у женщин основная борьба за золото 
развернулась между всё той же Анной Уразовой и победительницей на 
дистанции 500 метров Еленой Серёгиной из Краснодарского края. На 
этот раз судьбу победителя определили… сотые доли секунды. Серёгина 
преодолела трассу за филигранные 1:33,999, а Уразова уступила сопернице 
0,38 секунды – 1:34,037. Третье место досталось другой представительнице 
Краснодарского края Аделине Доколиной – 1:35,809.

 Данил ПАЛИВОДА

Анна Уразова (первая на фото) увезла из Челябинска сразу две медали
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